
Sitzung des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokollführung: & Sitzungsleitung:

Patrick Walkowiak

30. September 2020

Beginn: 14:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Patrick, Jurek, Daniel, Lennart, Magda (bis 15:00),
Martha, Jannik (ab 14:50)

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Günther, Hendrik, Henri (bis 15:30),
Yannick (bis 15:00), Jan (ab 14:30),

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 07.Oktober 2020 um 14:15 Uhr BigBlueButton1

1https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich selbst als Sitzungsleitung und Protokollführung vor. Zudem wird
Hendrik als Protokollführung vorgeschlagen. Es wird zunächst über Patrick als Sitzungs-
leitung abgestimmt: Einstimmig angenommen. Weiterhin kommt es zur Abstimmung zwi-
schen Hendrik und Patrick als Protokollführung: Hendrik erhält 2 Stimmen, Patrick erhält
3 Stimmen.

Damit übernimmt Patrick Walkowiak die Sitzungsleitung und Protokollführung.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt zusammengestellt:
TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 4: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 5: Fachschaftsraum & Hygienekonzept
TOP 6: Vollversammlung
TOP 7: Ausscheiden von Ratsmitgliedern
TOP 8: Tutorium
TOP 9: Post
TOP 10: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
TOP 11: Verschiedenes

Sie wird ohne Änderungsanträge einstimmig angenommen.

TOP 3 Berichte aus den Arbeitskreisen

ESE

Der AK-Leiter Henri berichtet von der Erstsemestereinführung. Die bisherigen Aktionen
liefen gut, hatten gutes Feedback und wurden auch gut angenommen; genannt werden
insbesondere die Infoveranstaltung, die Ersti-Rallye und das PowerPoint-Karaoke-Event.

In der nächsten Zeit, soll eine Sitzung des Arbeitskreises statt�nden, um den Ablauf
der O-Woche zu bestimmen.

Für die PowerPoint-Veranstaltung am Montag sind Kosten von insgesamt 67,23 Euro
entstanden, um Kabelanschlüsse zu kaufen; eines der Kabel könnte ggf. noch zurückge-
geben werden. Es wird daher beantragt die zur Verfügung gestellten Geldmittel auf 70
Euro zu erhöhen, was einstimmig angenommen wird.
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Ersti-Heft

Der aktuelle Entwurf des Ersti-Heftes wird als Bildschirmpräsentation gezeigt und kurz
über�ogen. Der Entwurf wird soweit für gut befunden, allerdings werden zwei Verbesse-
rungsvorschläge gemacht:

• Der Text der Sprecherin sollte stellvertretend für den Rat formuliert sein und nicht
als Einzelperson verfasst werden.

• Die Unihymne sollte wieder in das Heft aufgenommen werden, sofern dies unter
angemessenem Aufwand möglich ist.

Der AK soll in der nächsten Zeit erneut tagen, um die Änderungen einzup�egen, sodass
zur nächsten Sitzung das Heft verabschiedet werden kann. Es wird zudem noch auf die
Rückmeldung von Herrn Hägele bezüglich der Gruÿworte gewartet.

TOP 4 Fachschaftsraum & Hygienekonzept

Der FSR wurde durch das Dekanat o�ziell davon in Kenntnis gesetzt, dass der Fach-
schaftsraum nicht zur Nutzung zur Verfügung steht, sofern durch den Rat kein Hygiene-
konzept beim Dekanat vorgelegt wird, und der Rat ein solches daher Vorlegen möge.

Patrick hat im Vorfeld der Sitzung ein Hygienekonzept grob entworfen (s. Anhang),
um dieses als Grundlage für die Kommunikation mit dem Dekanat zu verwenden. Der
Entwurf wird vorgestellt und diskutiert. Patrick weist insbesondere darauf hin, dass er
bereits die Rückmeldung erhalten hat, dass das Führen von Anwesenheitslisten erfore-
derlich wäre. Es wird daher vorgeschlagen den Kasten für Rechnungen zum Einwurf der
Listen zu verwenden, welchen Lennart bereit wäre regelmäÿig zu leeren, um die Einwürfe
nach Fristablauf zu vernichten.

Im aktuellen Entwurf ist auch das Hygienekonzept des Rates für Veranstaltungen imple-
mentiert, welches genutzt werden könne, um den FBPS-AK auch im Raum statt�nden zu
lassen. Dazu sollten dann die Sitzplätze markiert werden und ein entsprechender Abstand
eingehalten werden.

Patrick erklärt sich bereit die Vorschläge einzuarbeiten und den Entwurf mit der Bit-
te um Rückmeldung an Frau Humuza zu senden.

TOP 5 Vollversammlung

Es werden Kandidaturen für den Rat gesammelt. Als bisherige Kandidaturen werden die
Kandidaturen aus dem Protokoll vom 13.März 2020 gewertet; es wird darauf hingewiesen,
dass in der Zwischenzeit Kandidaturen per Mail eingereicht worden sein könnten und in
einem Fall auch würden. Die Mails sollen noch einmal überprüft werden, der Betre�ende
konnte jedoch im Rahmen der Sitzung kandidieren.
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Es wird erneut über die bislang o�ene Fragestellung der äuÿeren Umstände der geplanten
Vollversammlung diskutiert, welche entweder digital oder in Präsenz statt�nden könnte
(Breifwahlen sind durch die übergeordnete Satzung nicht vorgesehen). Die Modelle sind
im Folgenden kurz zusammengefasst:

Digitale VV: Patrick und Jurek haben sich mit den Möglichkeiten einer digitalen
Vollversammlung beschäftigt, welche gemäÿ Corona-Hochschulverordnung explizit mög-
lich wäre; einzig problematisch wäre das Sicherstellen der geheimen Wahl für den Fach-
schaftsrat. Dazu hat Jurek sich über Wahlsoftware informiert und eine Idee entwickelt,
welche dem Datenschutzbeautragten unterbreitet werden soll. Das wesentliche Problem
ist die Einhaltung der Regelungen gemäÿ DSGVO, damit alle Beteiligten auch tatsächlich
an der Wahl teilnehmen können.

Präsenz-VV: Katharina hat bislang keine Informationen zu möglichen Räumlichkeiten
(insbesondere an der Universität) geliefert. Die Präsenz-VV wäre unter den Regeln der
Corona-Schutzverordnung durchzuführen, weshalb eine Reihe von Anforderungen erfüllt
werden müssen. Gegen eine VV auÿerhalb geschlossener Räume spräche insbesondere das
Wetter bzw. dessen schlechte Vorhersagbarkeit.

Der Arbeitskreis Satzung müsste sich zudem Gedanken machen, ob und ggf. wie die
Satzung/ das Wahlsystem angepasst werden müsste/ könnte, um eine digitale VV zu er-
möglichen. Dann könnte eine VV einberufen werden, um die Änderungen durchzuführen,
bevor die Wahlen auf einer anderen VV durchgeführt würden.

Neue Kandidaturen: Günther Heemann, Daniel Petrasch, Martha Finke, Jannik Gon-
dolf, Patrick Walkowiak

Bisherige Kandidaturen: 2 Marina Falke, Henri Cecatka, Yannick Schmidt, Magdale-
na Litwin, Merveille Tandu3, Katharina Leitmann, Lennart Ahrens, Jurek Völp, Hendrik
Meinert, Lukas Quentin

TOP 6 Ausscheiden von Ratsmitgliedern

Drei Personen sind bzw. werden zum 1.Oktober aus dem Rat ausscheiden. Dies betri�t
Hussein Agini, Merveille Tandu und Mahamad Kader, welche den Rat davon schriftlich
in Kenntnis gesetzt haben.

Es wird darauf eingegangen, dass die Satzung in der Satzung unter � 4.2.1 (10) genannte
Hürde für eine verp�ichtende Neuwahl des Rates sollten mehr als 20% des Rates zu-
rücktreten, nicht im Falle einer Exmatrikulation zum Tragen kommt. Insbesondere sind

2Stand 12.03.2020
3Die Kandidatur von Merveille Tandu wird aufgrund mangelnden passiven Wahlrechts gestrichen.
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weiterhin 18 von 21 der ursprünglich gewählten Ratsmitglieder im Amt und die Rück-
trittsquote wäre somit ohnehin nicht erreicht. Damit eine Neuwahl gemäÿ � 4.2.1 (10)
statt�nden muss, sind also noch mindestens vier weitere Rücktritte notwendig.

Es wird angeregt die Vollversammlung im Rahmen des Berichts des Fachschaftsrates
über das Ausscheiden und das Vorgehen des Rates in Kenntnis zu setzen. Dies tri�t auf
Zustimmung.

Hussein Agini Rücktritt von seiner Mitgliedschaft im FSR.

Mahamad Kader Ausscheiden aus dem Rat durch Exmatrikulation.

Merveille Tandu Ausscheiden aus dem Rat durch Exmatrikulation. Ihre Kandidatur
für den Fachschaftsrat auf der nächsten VV (vgl. TOP 5) wird damit nichtig.

TOP 7 Ratssitzungen

Um die Newsletter-Dichte zu senken, wird angeregt zukünftig in einem Newsletter immer
gleich mehrere Ratssitzungen anzukündigen. Die Sprecherin, welche dazu ermächtigt ist,
soll darüber in Kenntnis gesetzt werden, dass ein Rhythmus von einer Sitzung pro Woche
den Anwesenden adäquat erschiene.

TOP 8 Tutorium

Das Tutorium beginnt aktuell mit den Planungen und Vorbereitungen für das kommende
Semester. Patrick hat sich dazu bereits mit dem studentischen Leiter des Tutoriums in
Verbindung gesetzt. Es gibt das Interesse sich gemeinsam an die Entwicklung des digitalen
Programms zu machen. Patrick wird auf den kommenden Sitzungen weitergehend darüber
informieren.

TOP 9 Post

Entfällt.

TOP 10 Genehmigung des Protokolls der letzten Sit-

zung

Es wurden Änderungsvorschläge zum Protokoll der Sitzung vom 23. September per Mail
beim Rat eingereicht, zu welchen Hendrik sich (als zuständige Protokollführung) kurz vor
der Sitzung bereits zurückgemeldet hatte. Diese werden grundsätzlich als sinnvoll ange-
sehen, es soll jedoch eine weitere Änderung eingep�egt werden.
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Es wird sich darauf geeinigt, dass zur nächsten Sitzung eine überarbeitete Version des
Protokolls erstellt wird, um dann darüber abzustimmen. Der Punkt wird somit vertagt.

TOP 11 Verschiedenes

Die Anwesenden drücken ihren Dank für die bisherige Arbeit der ausscheidenden Rats-
mitglieder aus!

Günther bittet um eine Bestätigung seiner Ratsarbeit; Patrick weist auf die Kompli-
kationen durch das aktuelle Raumbetretungsverbot hin. Die Bestätigung soll so bald wie
angesichts der Umstände möglich ausgestellt werden.

Zudem wird darum gebeten den aktuellen Stand beim Mentorenprogramm bei der Fa-
kultät zu erfragen.

Ende: 15:46 Uhr
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